

TELEGRAMAS DE EL BIEN PÚBLICO

Mahon 1.º Noviembre de 1893

Recibidos después de repartido nuestro número de anoche.

Madrid 31.—1'35 t.

Urgentes

Acaba de recibirse un telegrama oficial diciendo que ayer una fuerte columna mandada por el General Ortega, desalojó á los moros de sus posiciones contra nuestros fuertes, pudiendo relevar las guarniciones de Rostrogordo, Cabrerizas altas y Cabrerizas bajas, dejándoles aprovisionados de agua y víveres para diez días y trasladándose al Hospital á los heridos del día 27.

El Gobernador militar pide se suspenda el envío de tropas hasta que queden arreglados los alojamientos.

Madrid 31.—4'10 t.

Reina grande animacion en los centros oficiales.

Los ánimos se reaniman en vista de las noticias recibidas, haciéndose elogios mil del General Macías. Su modestia al transmitir al Gobierno los despachos oficiales, nada dice respecto de que fué él quien decidió personalmente la suerte del combate.

El campo queda libre de moros, que han tenido muchas bajas, cogiéndoles gran número de prisioneros.

Las tropas al verse contenidas estaban rabiosas pues deseaban avanzar más en el campo enemigo.

Recibidos esta mañana.

Madrid 31.—5'45 t.

Confírmase que el crucero «Reina Mercedes» solo traerá cinco mil Maüser, únicos disponibles.

Mañana se firmará el pase á la reserva del General Feduchi.

Madrid 31.—6'50 t

Málaga.—Han desembarcado los heridos trasportándoles en coches particulares al hospital militar.

En las calles de Larios y Granada se les ha hecho una entusiasta ovacion

victoreandoles. Los heridos entusiasmados daban pruebas de su agradecimiento.

Madrid 31.—7 t.

Los moros atrincherados y echados al suelo se defendian con un nutridísimo fuego de fusilería y despues con arma blanca.

El general Ortega estuvo siempre en los sitios de mas peligro entusiasmando con su presencia á los soldados.

Los moros han dejado lleno el campo de cádaveres y heridos, proferiendo gritos de rabia y desesperacion al verse desalojado de sus posiciones.

Los cruceros «Alfonso XII» y «Conde de Venadito» han continuado el cañoneo sobre el Gurugú evitando con sus certeros disparos, que los rifeños pudieran rehacerse.

No ha quedado ningun moro en el campo español.

Las bajas sufridas por las kábilas son espantosas y las de los españoles escasas, habiéndose hecho por nuestro ejército numerosos prisioneros.

Los presidiarios se han portado con un heroísmo inaulito.

Madrid 31.—9'50 n.

Confírmase que las tropas persiguieron á los moros, hasta el Gurugú y que fué preciso que los jefes se impusieran á los soldados para evitar que estos avanzaran mas como eran sus deseos.

Se han cogido á los moros numerosos trofeos y armas.

El poblado de Mazuza está completamente arrasado.

La victoria á favor de nuestro ejército es indisputable é importante.

Telegramas oficiales

El Sr. Delegado del Gobierno nos ha facilitado para su publicacion el siguiente telegrama que recibió á las 10 y 15 minutos de la noche de ayer.

«Ministro Gobernacion.—En suple-

mento á la «Gaceta» de hoy se publican los siguientes despachos.—Málaga 31 Octubre 9'30 m.—Gobernador Militar interino al Ministro de la Guerra.—El Comandante General de Melilla en pliego que acabo de recibir por vapor «Africa» me ordena transmita á V. E. lo siguiente: Telegramas de fecha 30 del actual. Desde mi llegada á esta se ha continuado por la plaza y los fuertes el fuego lento de cañon que se venia haciendo hoy á las órdenes del General Ortega. Ha salido una fuerte columna que desalojando á los moros de las posiciones que ocupaban en su bloqueo contra nuestros fuertes relevando las guarniciones de Rostrogordo, Cabrerizas Altas y Cabrerizas Bajas dejándoles provistos de agua y víveres para diez días y se han traslado al Hospital ó sus domicilios á todos los heridos del día 27 que estaban en Cabrerizas Altas por no haberse podido retirar. Recomiendo eficazmente á V. E. al General Ortega por el feliz acierto de esta arriesgada operacion.—Macías.—Acaba de llegar el General Castillejo con Oficial de Estado mayor, un Comisario y un Oficial segundo de Administracion Militar y el Regimiento de Infanteria de Pavia. Ruego á V. E. suspenda por ahora envío de más fuerzas pues no hay aquí nada preparado para el alojamiento.»

Telegrama de los vapores de «La Menorquina.»

Barcelona 31.—5'50 t.

Vapor «Cámara» salido para Málaga á las cuatro.—Sturla y Escudero.

Pérdida

Ayer se quedó olvidada encima del segundo kilómetro de la carretera de S. Luis, una fosforera rayada de plata: á la persona que la entregue en el Gobierno Militar de esta plaza, se la gratificará.

Imp. de M. Parpal

